

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas 12 de Agosto de 1998

A la sociedad Civil Nacional e Internacional.
A los representantes de la Prensa Local, Nacional e Internacional.
A las Organizaciones Sociales.

Tercer Boletín de Prensa
" Huelga de los Machetes "

Hermanas y Hermanos:

La paz se puede encontrar, si el gobierno respeta nuestra dignidad. Nuestra Dignidad esta en nuestra Palabra , en nuestro trabajo, en nuestra cultura, en nuestro ser madres, en nuestra tradición, costumbres y formas de organizarnos.

El gobierno nos lastima cuando no respeta nuestra palabra, es como si pasara el viento no nos escucha, nos persigue cuando nos organizamos; pero vamos a hablar y a decir nuestro pensamiento, nosotras ya entendimos nuestro caminar como mujeres y hombres, vamos a seguir luchando, no importa cuanto tiempo pase. Y si el gobierno no entiende por la vía política, buscaremos otros medios, va a haber otro ¡Ya bastal

Estamos intentando solucionar los problemas por la vía política, pero no nos escuchan, tuvimos que venir hasta acá y no nos oyen, ahora vamos a marchar hasta Cerro Hueco para que vea que tenemos fuerza para liberar a nuestros presos políticos, porque ellos no tienen delito ¿Cómo es posible que no entienda, que no distinga lo que es político? De balde es gobierno.

También marchamos para solidarizarnos con nuestros presos políticos, para decirles que hay mucha gente que los apoya, del pueblo mexicano y de otros pueblos del mundo, ellos están viendo cómo actúa el mal gobierno y que la razón está con nosotras y nosotros.

Con esta marcha exigimos:

- La libertad de los presos políticos de la Voz de cerro Hueco, Yajalón y san Cristóbal.
- Que el gobierno desista de los delitos por los que los culpa.
- Desistimiento de las órdenes de aprehensión.
- Libertad incondicional para las compañeras y compañeros que salieron libres bajo fianza.
- La desmilitarización de nuestras comunidades.
- Respeto a los municipios autónomos.
- Cese a las amenazas a nuestros compañeros y a nosotras.
- No más violaciones a las mujeres
- Que salga la Seguridad Pública de las comunidades.

||PRESOS POLITICOS LIBERTAD|

ATENTAMENTE LAS MUJERES DE: Tila, Sabanilla, Taniperlas, Tierra y Libertad, Paso Hondo, Nicolás Ruiz, Tumbalá, Salto de Agua, Flores Magón, San Juan de la Libertad y el Bosque.

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, a 13 de Agosto de 1998.

A LA SOCIEDAD CIVIL NACIONAL E INTERNACIONAL
A LOS REPRESENTANTES DE LA PRENSA LOCAL, NACIONAL E INTERNACIONAL.
A LAS ORGANIZACIONES SOCIALES.

Cuarto Boletín de Prensa "HUELGA DE MACHETES"

Hermanas y Hermanos:

De muchos pueblos venimos aquí para que se nos escuche. Aquí frente al Palacio del mal Gobierno dijimos nuestras palabras, también frente al Congreso del Estado hablamos, gritamos, cantamos nuestro himno. Muchas horas cargando a nuestro hijos con el sol y el calor de Tuxtla. Marchamos hasta Cerro Hueco para ver a nuestros esposos, para que ellos sepan y sientan una vez más que no están solos, para que los carceleros del mal Gobierno vean y se avergüencen.

- Exigimos la libertad incondicional de los presos políticos de la voz de Cerro Hueco, Yajalón, y San Cristóbal.
- Luchamos porque ya no se inventen delito a los pobres que buscan la dignidad y la paz de nuestros pueblos.
- Exigimos que se cancelen las órdenes de aprehensión por motivos políticos.

Logramos que se nos escuche, que la prensa de a conocer de estas injusticias que padecemos. Y también, la comisión de Ovispos -- por la Paz en Chiapas en voz de su presidente nos dijo: " Recibimos éste escrito que nos dan y prometemos hacerlos llegar a las autoridades, antes de quenterminen nuestras visita".

El mal Gobierno recibirá por escrito nuestra palabra de manos de los ovispos; ya que ~~no~~ se digna a recibirla de las mujeres -- del pueblo, nosotras qui convivimos. Aunque de pueblos lejanos y -- lenguas distintas, nos hicimos como una sola y ya vamos aprendiendo a organizarnos mejor, a querernos mejor, a luchar juntas por la libertad de nuestros esposos y por la paz y la dignidad de nuestra gente.

Tenemos que regresar a nuestro pueblos hoy, porque ahora somos a la vez madre y padre de nuestras familias, porque no hay maíz y tenemos que dar de comer a nuestros hijos. Nuestros machetes están en huelga porque nuestros maridos están presos, pero los hijos tienen que comer todos los días.

Nos vamos para agarrar fuerzas y muy pronto volveremos para seguir luchando juntas. Nuestros maridos están en huelga de hambre y no dejaremos que se sientan solos ni un momento.

la Sociedad Civil Nacional e Internacional.

Los gobiernos del Mundo.

los representantes de la prensa Nacional e Internacional.

hermanas y hermanas.

Vosotras las mujeres, esposas, madres, hermanas que estamos en la Huelga de los Machetes que dio inicio el día 9 de Agosto en el Parque Central de Tuxtla Gutiérrez, les comunicamos lo que exigimos al gobierno:

1. Queremos que el gobierno desista de los delitos por los que culpa a los presos políticos y de las órdenes de aprehensión.
2. Exigimos la libertad de todos nuestros presos políticos, libertad absoluta sin condiciones, porque ellos no han cometido esos delitos de los que se les culpa injustamente.
3. Exigimos libertad unconditional de los que estamos bajo fianza.

Ante los oídos sordos del gobierno y al no tener ninguna respuesta, hemos decidido prolongar la huelga por tiempo indefinido.

También queremos decírtelos que mañana 12 de agosto iniciaremos a las 10:00 de la mañana una marcha a Cerro Hueco, saliendo de parque. Esto para mostrarles nuestra solidaridad a los presos políticos.

Al terminar la marcha, mujeres y hombres iniciaremos en el plantón una huelga de hambre, para solidarizarnos con los compañeros presos políticos en Cerro Hueco, y para ver si así el gobierno hace caso a nuestras peticiones.

Si de por si estamos muriendo en nuestras comunidades,
¿Porque no morir frente al Palacio de Gobierno?

Él será responsable de lo que pase a nuestra salud; así
como él es responsable de lo que pasa en nuestras
comunidades.

Esperamos que juntos con la sociedad civil y los medios
vayamos descubriendo la realidad que está viviendo
nuestro estado y que nos solidaricemos para juntos
encontrar soluciones a nuestros problemas.

¡¡ Presos Políticos
Libertad !!

Atenamente mujeres de:

Tila, Sabanilla, Taniperlas, Tierra y Libertad, Paso Hondo, Nicolas Ruiz
Tumbalá, Salto de Agua, Flores Magón, San Juan dela libertad
y el Bosque.

11 de Agosto de 1998

Comisión de la
"Huelga de los machetes"

Municipio	Nombre
Tierra y Libertad	Alicia López Ma Dolores López.
Tila	Victor Hernández. Roberto Jiménez. Pascual López.
Sabanilla	Jesús Gómez
Nicolás Ruiz	Graciela González. Roberto Díaz. Salvador López.
Taniperlas	Julia Hernández. Francisco Hernández.
Externos Voz de Cerro Hueco.	Artemio Ramírez.
Red de apoyo a la voz del cerro hueco.	Aleida Calleja Luis Reyna.

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas
a 12 de Agosto de 1993.

A Los Obispos de la comisión Episcopal
para la paz en Chiapas:

Agradecemos a ustedes el haber aceptado
nuestra petición para dialogar con nosotras
mujeres integrantes de la "Huelga de Los
Machetes", la cual hemos llamado así porque
ahora que nuestros maridos están presos en la
cárcel de Cerro Hueco, los machetes están
en el suelo, nuestra tierra está sin trabajos
porque para nosotras es muy difícil cuidar
de la casa, los hijos, los animales y la tierra
al mismo tiempo. En estas condiciones no
tenemos suficiente comida.

A parte de esto tenemos que defendernos del
acoso de los militares, policías y de los
grupos paramilitares que operan imponiendo
en distintas regiones y amenazan con matar
a nuestros esposos si salen de la cárcel.

Los delitos por los que se les acusa a nuestros
maridos, fueron prefabricados para encerrarlos

como delincuentes comunes, por la actividad política, por pensas diferentes, por eso son presos políticos. Se nos pide que se arregle con la vía jurídica, cuando los expedientes son totalmente irregulares, los detuvieron sin orden de aprehensión con loja de violencia, destruyeron nuestros casos, mataron, muchísimos, en más de 100 comunidades.

Ante tal situación la vía jurídica es casi imposible, simplemente, porque es un problema político debe tener una solución política.

En este momento, entregar un expediente por comunidad, es muy difícil, por el corto tiempo que tenemos para escribirles este documento, pero nos comprometemos a enviarles un informe completo, en 2 días a partir de hoy.

El propósito de dirigirnos a ustedes es para pedirles que sean nuestros portavoces y nos ayuden mediando ante el gobierno para que nos escuche y reconozca que nuestros compañeros son presos políticos, y que desista de sus acusaciones, como vía para lograr la paz con

sentimos a diinidad.

los pecimenes que vienen q hablen también con los compañeros de la voz de este Huéco q en estos momentos se encuentran en la legión huébre, para que constaten de viva voz la injusticia q se está cometiendo.

Esperando contar con su firme apuda, su voz justa y su fuerza espiritual ya q ue os pedimos son los postavoces de la palabra de Jesucristo nuestro Señor.

Atentamente:

Municipio Autonomo
Tierra y Libertad



Alicia López Ma Dolores López

~~Fernanda Sabanilla~~

~~José M. Gómez~~

Nicolas Ruiz

~~María Graciela González~~

~~Rosendo Díaz~~

~~Salvador López~~

T. A.
~~Julio~~

~~Victor Hernández~~

~~Roberto Jiménez~~

~~Pascual López~~

Tampico

Julia Hernández

~~Francisco Hernández~~

Ex. Voz de Cero Huéco

Artemio Ramírez

~~Red de Zapatista a la V.C.H.~~

(3)

~~Antonio Pérez~~